
06福布斯中国富豪榜发布 PDF转换可能丢失图片或格式，建

议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/281/2021_2022_06_E7_A6_8

F_E5_B8_83_E6_96_c123_281786.htm 黄光裕180.90亿称冠福布

斯榜 女首富张茵排第五 核心提示：第1名黄光裕：180.9亿。

第2，许荣茂：173.60亿。第。3，荣智健家族：158.00亿。第4

，朱孟依家族：152.36亿。第5，张茵：115.80亿 。第6，张力

：115.20亿 7，施正荣：113.00亿 8，刘永行：91.70亿 9，郭广

昌：90.84亿 10，鲁冠球：90.50亿 2006福布斯中国富豪榜正式

出炉，去年排行榜单第4名的国美黄光裕以180.90亿称冠，而

胡润捧出的女首富则在福布斯富豪榜中排第5。 今年榜单亮

点： 榜单中身家数10亿美元的富豪已经达到15位，他们旗下

的企业中有五分之四已经上市。 今年的福布斯中国富豪榜更

多地使用了股票市场估值的方法来计算公司的价值。 正如今

年的榜单所示，富豪们的财富呈爆炸性增长。榜单上前5大富

豪都受益于在中国股票市场上的上市行动。 “2006中国富豪

榜”正在北京东方君悦大酒店发布，网易商业报道正在作现

场直播报道，敬请关注。 相关：中国资本市场的“ 三十年河

东” 中国的企业上市热潮，正在推动财富增长，并帮助那些

曾经稚嫩的企业家变成了全国范围的赢家。 当张近东1999年

在南京市市中心为苏宁电器建设新的总部时，淮海路上的交

通还并不拥挤，他的竞争者也大多只是规模很小的夫妻店。

如今，苏宁身陷于外地巨头们的包围之中：2004年，沃尔玛

超市就在街对面开业；去年，亿万富豪黄光裕所领导的中国

头号家电连锁巨头国美电器在淮海路的另一边开业；与此同

时，来自美国的百思买（Best Buy）也正在中国加紧扩张。 今



年，苏宁发起了反击，转向股票市场筹集资本进行扩张。这

要是在1999年，对苏宁来说几乎是不可想像的事情。苏宁董

事长张近东今年通过向向国内投资者出售股份共筹集了1.5亿

美元资金，计划将苏宁电器零售门店的数量从今天的800家扩

张到1500家左右。这一计划相当明智：在过去两年里，他的

股票已增长了7倍，反应了市场对苏宁的信心。目前，苏宁已

成为中国第二大电器零售商。张近东乐呵呵地说：“这是以

前无法想像的。”他所拥有的38%股份目前价值8.38亿美元。 

张近东和苏宁的另外三位股东今年首次登上了2006年福布斯

中国富豪榜。他的例子生动地说明了市场改革和投资者信心

如何帮助中国的这些创业者实现财富的增长，并使这些曾经

备受歧视的私营企业变成全国范围的商业巨头。5年前，福布

斯中国富豪榜前40名富豪中只有寥寥几个拥有公开上市的企

业，而且，当时的亿万富豪也屈指可数。而今天，我们榜单

中身家数10亿美元的富豪已经达到15位，他们旗下的企业中

有五分之四已经上市。从英国伦敦到韩国首尔，众多证券交

易所争相邀请中国企业家去当地挂牌上市。 或许更为令人惊

讶的是中国本土股市的变化。长期以来，中国股市投机气氛

比较浓厚，国家利益居于主导地位，私营企业处于弱势。市

场盼望已久的改革，最终解决了悬置已久的内部股不能流通

的历史问题。非流通股的不确定前途，使得市场担心其未来

价值，从而导致了持续多年的熊市。股市的这种熊市格局，

曾经与中国作为全球经济增长最快国家的形象很不一致。政

府的监管者并没有止步于此，证交所已经成立了一个中小企

业板。 这种变化还体现在：随着股市飚升，来自海外的股票

基金以及其它投资机构不断膨胀，为中国股市提高治理水平



和投资环境创造了条件。正是由于中国解决了非流通股的问

题，今年的福布斯中国富豪榜更多地使用了股票市场估值的

方法来计算公司的价值。而以前，由于非流通股的不确定未

来，我们几乎完全依赖于帐面价值。 对全球投资者来说，中

国融资环境的改善有不小的意义。很多中国企业将不再远赴

海外上市，转而选择在本国市场上市。“很多公司并不一定

了解你的业务。”毕业于南京师范大学中文系的张近东在回

答问题时总是爱用修饰性的语句。“三十年河东，三十年河

西。”他在总结对中国股市以及自己企业的信心时这样说道

。他解释说，到目前为止，赴美国或其它海外市场上市的中

国企业吸引了绝大部分的兴趣以及资金，但是中国股市接下

来也将会成为世界级的股市，使很多像苏宁电器一样的企业

受益。越来越多的全球投资者同意这一观点。“上海正日益

走向与香港的竞争，力争成为中国最有影响力的市场。”瑞

士信贷第一波士顿驻香港的中国研究主管陈昌华说。 今天的

乐观形势，是中国的改革开放政策的最后一个阶段。改革开

放政策曾经帮助中国从一个农业国成长为一个经济巨人。今

天，中国已是全球第四大经济体。每当中国发布新政策，全

球商品及股票市场都会振动。全球媒体也经常在显著的位置

报道中国的当红企业家。不久之前，私营经济在中国整体经

济中的比例还很小，在上世纪70年代末开始改革开放之后，

中国政府主要利用银行以及本国股票市场向国有企业注入资

本。 精明的私营企业把目光投向了别处。自上世纪90年代起

，他们纷纷前往美国纳斯达克市场上市，后来又逐渐涌向附

近的香港。新加坡市场也是一个热门的选择，有一百多家中

国企业在那里上市，其中有很多公司的老板都在我们的榜单



上。 正如今年的榜单所示，富豪们的财富呈爆炸性增长。榜

单上前5大富豪都受益于在中国股票市场上的上市行动。上市

同时也帮助不少企业建立起全国性的品牌，如朱孟依的合生

创展、郭广昌的复地集团等。 中国的零售业或许是所有行业

中变化最大且增长最快的行业。当中国在上世纪80年代开始

进行经济改革时，零售商店的名称大多是干巴巴的某某“第

一”百货之类，零售市场了无生气，商品的选择也很有限。

上世纪90年代开始，政府开始允许私营企业以更大的步子进

行扩张，很多企业抓住了这一大好机会。 （来自，福布斯中

国网站，文 Russell Flannery） 直播文字实录： 2006福布斯中

国富豪榜新闻发布会 直播 大家欢迎大家里今年富豪排行榜的

记者会。我是20年读研究生时来北京的。20年前第一次来北

京的时候，是跟研究生的同学来北京的。今天，我们福布斯

来北京的时间不够多。可以看看我们美国编辑部的状况是怎

么样的。看我们福布斯杂志的文件的方式到底是怎么样的？

以后我们有贵宾，我们是朋友。他是负责亚泰地区所有的外

语版的有关富豪排行榜的规律。他今天特地赶了过来。我们

福布斯杂志在别的国家做富豪排行榜，而与华语版的转换是

什么情况。 下一个是我们中文版的周主编会跟我们谈一下我

们福布斯中文版是一个什么样的合作。我们会介绍一下今年

的富豪排行榜。 富布斯亚太区销售代表：首先我还是代表福

布斯，感谢媒体的朋友参加我们的大会，前面有一点点小小

的故障。我相信后面的内容会非常精彩。我相信大家等待的

十分钟应该是非常有期待的十分钟。首先请允许我介绍今天

特别的三位嘉宾。有来自福布斯杂志的总编XX；第二位是我

们福布斯中文版的主编周鹏先生；接下来一个很重要的任务



，让我们再一次有请范鲁贤先生，范鲁贤先生是我们上海福

布斯杂志的总编，也是我们福布斯杂志的主办人。 我们首先

有请我们福布斯杂志的总编，介绍一下有关福布斯的有关问

题。 大家好！首先非常抱歉技术问题，耽误了大家十分钟的

时间，大家知道我们的工作是以人为本，所以 我们在这里，

最重要的是使大家非常愉快，我是来自新加坡，我的工作也

在那边，大家听到了很多也许中国富豪榜的消息。我今天在

这里给大家介绍一下，其它国家福布斯制作的背景和过程。 

在我谈这个背景之前，我简单介绍一下福布斯，明年是90周

年成立的庆祝，福布斯也是美国历史最悠久的一个杂志。在

过去的90年当中，我们的工作一直是在关注美国的富豪，而

在过去20年开始，我们也开始关注世界其它各地，也就是全

球范围之内的亿万富豪。现在我们把目光转到了亚洲，我们

特别关注亚洲的富豪榜，我们在亚洲的富豪榜包括12个国家

，其中也包括中国。我在刚才说20个国家，还包括日本、泰

国、澳大利亚等国家。我在这里给大家看一本杂志，这个杂

志是日本最富有的40个富豪榜。这是今年年初的时候的富豪

榜。这是我们澳大利亚的富豪榜。这是今年二月份出来的。

今天我们在美国、亚洲和世界各地，包括像欧洲的一些国家

，如波兰，这些国家所做的有关富豪榜排名的调查工作，我

们确实对富豪以及富豪的这一个群体有了一些了解。这因为

我们在这方面的经验、时间也非常的久，而且我们的经验也

遍布了世界各地，所以我们在这方面是很有权威的。 主持人

：首先我还是代表福布斯，感谢媒体的朋友参加我们的大会

，前面有一点点小小的故障。我相信后面的内容会非常精彩

。我相信大家等待的十分钟应该是非常有期待的十分钟。首



先请允许我介绍今天特别的三位嘉宾。有来自福布斯杂志的

亚太区销售总监；第二位是我们福布斯中文版的主编周鹏先

生；接下来一个很重要的任务，让我们再一次有请范鲁贤先

生，范鲁贤先生是我们上海福布斯杂志的总编，也是我们福

布斯杂志的制版人。 我们首先有请我们福布斯杂志的亚太区

销售总监，介绍一下有关福布斯的有关问题。 富布斯 亚太区

销售总监 ：大家好！首先非常抱歉技术问题，耽误了大家十

分钟的时间，大家知道我们的工作是以人为本，所以 我们在

这里，最重要的是使大家非常愉快，我是来自新加坡，我的

工作也在那边，大家听到了很多也许中国富豪榜的消息。我

今天在这里给大家介绍一下，其它国家福布斯制作的背景和

过程。 在我谈这个背景之前，我简单介绍一下福布斯，明年

是90周年成立的庆祝，福布斯也是美国历史最悠久的一个杂

志。在过去的90年当中，我们的工作一直是在关注美国的富

豪，而在过去20年开始，我们也开始关注世界其它各地，也

就是全球范围之内的亿万富豪。现在我们把目光转到了亚洲

，我们特别关注亚洲的富豪榜，我们在亚洲的富豪榜包括12

个国家，其中也包括中国。我在刚才说20个国家，还包括日

本、泰国、澳大利亚等国家。我在这里给大家看一本杂志，

这个杂志是日本最富有的40个富豪榜。这是今年年初的时候

的富豪榜。这是我们澳大利亚的富豪榜。这是今年二月份出

来的。今天我们在美国、亚洲和世界各地，包括像欧洲的一

些国家，如波兰，这些国家所做的有关富豪榜排名的调查工

作，我们确实对富豪以及富豪的这一个群体有了一些了解。

这因为我们在这方面的经验、时间也非常的久，而且我们的

经验也遍布了世界各地，所以我们在这方面是很有权威的。 



待会我们会有一个记者提问和回答的环节。如果大家对于我

们在中国是如何进行富豪榜排名的工作。因为我主要是负责

这方面的研究工作，如果大家关注澳大利亚和日本的富豪榜

是怎么制订的，也可以问我。几十年来我们致力于富豪榜这

个工作，有一个问题困扰着我，我们为什么要制作这个富豪

榜，我们知道那些人有钱又有什么用呢？这就是福布斯与其

它富豪榜和其它杂志的不同。我们非常关注企业家和企业家

之间的精神。大家可以看到，在我们的富豪榜上的这些人，

他们都不只是有钱人，他们也是非常拥有企业家精神的人，

他们促进了社会的发展，因为他们为这个社会创造商业机会

、创造财富、创造工作。 所以事实上在这个富豪榜上的人，

他们其实是我们的一种企业家精神的代表，他们会带领这个

社会进步，会使社会看到不仅在销售和气他方面的一些价值

，同时也能够促进员工和社会其它人的发展。我在全球在很

多地方都有过工作经验，但是在我看来，世界上没有哪个国

家，他们动态的发展以及商业机会有中国这么兴盛。这就是

我要做的简单的介绍，下一位将是我们的福布斯另外一位同

事来做介绍。 最后我还是感谢大家来参加这次新闻发布会。

同时还有一个特别的客人，是从香港过来的一位客人。简单

介绍一下，下面请富布斯中文版主编周鹏接着来做演讲。 周

鹏 ：下面我简单介绍一下福布斯中文版和福布斯中国富豪榜

的一些情况。今年是第四次我和范鲁贤在这里跟媒体见面。

今年也是福布斯中文版4年以来，自2003年4月创刊以来，最

成功的一次，你看这次杂志也可以发现，福布斯杂志这期

有170页之厚。 在过去四年里，福布斯中文版和福布斯上海分

社进行了非常好的团队合作，我们福布斯中文版在自己的采



访过程中，也为我们福布斯富豪榜的调查也做了非常好的铺

垫。福布斯中文版在过去四年里，我们一直在中国寻找中国

的创业先锋，我们很多人在福布斯富豪榜的人，都是在早年

就有很好的报道。比如说百度网的李彦宏，我们在03年创刊

几个月就进行了报道。百度具有很好的报道前景。再就是聚

众传媒的江南春也为我们进行了很好的报道。另外还有为我

们福布斯做了很好的铺垫,我们通过富豪榜，就发现他有很好

的发展前景，他在美国上市。再比如黄明我们也是先有了采

访报道，然后再进行了更深入的富豪榜的调查。 中国经济在

过去的十多年以来，一直是全球关注的焦点。中国经济快速

发展，也导致了中国的新一代的创富和创业的人群得到了很

好的发展。所以你可以从今年的网站里看到，在富豪榜里，

有1/4的人在40岁以下，这是全球比较少见的富豪榜。在以后

的福布斯中文版除了关注中国富豪，中国民营经济的发展状

况、财富的状态以外，我们还对中国其他的有发展潜力的产

业，进行了专门的研究和报道。我们在每年的三月份，有一

个对中国文化产业论坛的调查，我们三次连续发布了名人富

豪榜。 另外我们对中国城市的发展，也有强烈的关注。我们

发布在最佳商业城市投资榜，在中国的业界收到了非常大的

关注和尊重，我们今年还在成都举办了一次新闻发布会，有

将近20几个城市的领导人参加了这样的新闻发布。另外我们

也非常关注中国经济发展的未来，所以我们也有一个中国最

佳中小企业榜，这也是第三年我们的中小企业榜受到了很多

投资商和风险投资家的关注，每年的发布会都有将近一半的

参加了，都是投资界的朋友. 刚刚所讲的，风险投资对中国也

是非常的关注，所以最近一两年，国际的风险投资商在中国



是非常的活跃。所以我们真正这样的情况，我们将在今年

的12月发布，中国最佳风险投资榜，欢迎大家到时也关注我

们这样的挑战。最后非常感谢大家参加这次新闻发布会，如

果有问题，可以和我在会后一起讨论。 主持人：我们感谢前

两位嘉宾给我们的精彩发言。嘉宾等了很久了，我们最期待

的人，马上要为我们来介绍最新一期2006福布斯中国富豪榜

，我们有请范鲁贤给我们介绍最新一届的排行榜。

-----------------------------------------------------------------------

--------- 部分排名： 1，黄光裕：180.9亿 2，许荣茂：173.60亿

3，荣智健家族：158.00亿 3，朱孟依家族：152.36亿 5，张茵

：115.80亿 6，张力：115.20亿 7，施正荣：113.00亿 8，刘永

行：91.70亿 9，郭广昌：90.84亿 10，鲁冠球：90.50亿 11，刘

永好家族：88.48亿 12，丁磊：86.90亿 26，李彦宏:51亿元 35

，马化腾：42.70亿元 57，陈天桥夫妇：33.18亿元 几点补充：

一，今年富豪榜最低门槛8亿元人民币，去年是5亿元。广

东55 浙江47 上海44 北京41 四地富豪人数最多。 二，今年富

豪榜资产计算时间截至到十月十日的股价。 三，福布斯对于

“黄光裕和张茵的财富为什么与胡润的不一样”的解释：张

茵的弟弟张成飞位列第十七位,70.50亿元.之所以张茵的资产

是115.80,是因为玖龙纸业控股的三个大股东由张茵和他的先

生(巴西人,故不在榜单)他的弟弟张成飞构成.我们做榜单的原

则是细分股份比例,而不是根据控股就估计一个数字.上我们榜

单的人是股权和治理结构很清晰,所以他们不必担心出现被抓

的问题.

-----------------------------------------------------------------------

--------- 主持人：我知道在座各位都拿到了我们最新一期的杂



志，其实来说，杂志只是榜单的一小部分，我们应该重新把

我们的目光注意到我们的大屏幕。因为接下来范鲁贤先生就

今年的榜单给大家做一个详细的分析和解释。 范鲁贤：我们

新闻工作者的同志们，搞IT好吗(很多网络公司的编辑在争夺

资料)？今天有那么多IT的朋友，而且还有从别的国家来的。

这个排行榜到底是怎么做的。我给大家一个介绍。第一，根

据国内跟国外的资料库，我们做很多的采访，看上榜的老板

或者是企业，看竞争对手，国内国外公司，公司的员工。我

们相当的努力，花了很多的时间，把公司的有关的股权、结

构整理好，这是相当好的结构。上榜未上市的公司不少，所

以我今天要彻底的跟大家说明一下，未上市公司一个公司的

家族判断是怎么做出来的。我们做出来的这些未上市公司的

老板一个财富是怎么做出来的。上市公司老板的财富是怎么

出来的。上市公司的股权一般是相当透明的。可以看一家公

司和有一些公司有关的公告，今天有老板持股的比例，我们

以后就看上市公司价值是多少？我们以老板的比例来做出排

行榜。但是非上市公司是有一点不同的状况。非上市公司是

没有直接上市的价值的。我们怎么办呢？福布斯不管是在中

国还是在全球，把上市公司的价值用来参考非上市公司价值

的一个工作。我们有某某某A公司，在一个行业上市是11个产

品，以后上市公司做一模一样的产品，上市公司的状况产品

状况是怎么样的？来参考非上市的这些财务有关的状况，可

能是怎么样的？所以，这就是我们怎么看非上市公司的一个

严重的原则。并不是说我们直接的把上市公司跟非上市公司

是可以比一比。但是我们可以参考，以后做出来的非上市公

司的价值，是给老板参考的重要价值之一。非上市老板的财



富并不是说，这个老板的口袋里有多少钱？是他的产业的价

值。我们参考的是他们的价值为主，这样大家清楚吗？去年

有一些上榜企业家，给我们有反应说，数字是我的口袋，这

个评估使这个老板理念刚好面临的一些现金。以前我们做富

豪富豪榜的时候，能上我们富豪富豪榜的人有十余人，在我

们美国上市排行榜跟我们国内是不太一样的。我们全球排行

榜很在意是个人的财富，不是家庭的财富。所以以前我们排

行榜今年也一样，大家看到了很多的是家庭财富为主的，但

是今年我们越来越看到国内的有上我们美国上富豪榜的有那

么大的财富。因此我们越来越注意到是家庭的家园的分开来

的财富。 今年的排行榜也有一个重要的变化。以前，我们看

过以前是用净资产，来算算这些股给老板多少的财富。这个

理由因为国内的非流通股的关系相当的重。很难判断真正股

的价值是多少钱。我们因为要做的比较保守的评估，我们就

不会用持家，我们会用净资产为主。近年来，有相当大的国

内的改革，就是股权改制的很重要的新闻。我们觉得，持股

是国内市场历史一个相当重要的发展，而这个对于中国和民

营企业的好处相当多。因此我们今年已经有持股的公司的股

价来做出来大股东财富的语录。通过今年的改革，我介绍一

些第一次上榜的优秀的国内企业家。第一个是高云峰，这个

公司是相当优秀的国内民营的企业。今年第一次有一些新的

公司，张近东也是上了我们今年的富豪排行榜，他是今年的

第十九位。我们先谈一下与这个有关的变化和状况以外，我

们先说明我们从榜上可以看得出来这样的趋势。很明显的是

中国最有财富的成功的企业家是越来越有钱了。财富比去年

增加了4100万美金，4100万比去年增加了一半左右。所以这



次相当高的财富成长的状况。另外我们最低的门槛是8亿人民

币，去年是5亿人民币。财富在国内来说是相当的集中，在比

较固定的地区，比如说今年有400个人上我们的榜之中，44是

从广东、44是从上海、41是从北京。这是反映的一个真实的

状况。国内的财富不是很分散。理由是因为中国经济是历史

没有那么长。一般来说中国的富豪比较年轻得多。 另外今年

大家会看到的很清楚，最上面财富来源到底是哪里来的。最

重要的是在XX上市，这个上市是比较大的。我们今年差不多

是有一个比较大的股权在一个上市公司，这个所谓的上市公

司有一部分是在国内的，有一部分是在海外的。但是在海外

的部分也很大。今年有很多IPO，有周鹏这一家公司，也是在

美国成功上市。这些都是国内相当有影响的企业家受到海外

投资者的相当好的肯定。海外上市不仅是香港而已，有伦敦

等，全球比较大的交易所目前是相当的在意国内的民营企业

家，也很热烈的欢迎国内的民营企业家。这个是多年以前，

上不到的。不用说是十年前上不到的。我们还有一个是盛高

产业，过继的IPO，今年跟往年还是很重要的。募集的资金也

是越来越多。今年有世茂集团，把资产上市，最近在香港也

是成功的上市。另外，很重要的是民营企业是越来越跟国际

最聪明的财务结构有合作。比如说民营公司，华旗跟国际的

合作是越来越多。第一个是在国外市场上市，第二是跟国内

经贸合作联系在一起。这个会有什么后果呢？第一个是国内

本身房地产的企业家是越来越大，第二他是越来越聪明。国

内的房地产业是不断的有革命，今年还有一个，大家很注意

的新闻。就是中央政府对地方产业的措施，尤其是在上海，

有不同的税增加，这个判定的是关于市场的走向。我记得一



个例子。投资商一年一般来说可以有23%的保守度。他们可

以由23%的获利。这是我们美国一个机构在上海有关房地产

的分公司。现在一年获利度一年是10%，因为获利没有那么

好，会伤到做所谓短期投资的人，运营投资这个市场。所以

我们相信，不同的对于房地产业的措施，在短期之内还会有

一些很明显的影响。跟房地产也有关的问题是这样子，房地

产业最成功的企业家是XX，今年房地产40位上榜名单中，他

已经开始投资五行级的酒店，这是企业家的尤其是房地产行

业多元化的一个趋势。 再看今年的趋势，今年的趋势上榜的

网络企业是没有跟以前那么热了。这个不是说没有创造财富

的机会，大家都已经看得出来。他们有一个很好的保守度。

但是这个市场也是常常有变化。新的竞争对手也是越来越多

了。创业的人是成千上万。他上榜是在40位。我们今天跟大

家交流了一下。在美国财富榜，前面几个人中，大家可以看

到很多在IT或者是在网络行业成功的人，在有财富之后，然

后成立自己的公司。今天有很多所谓的投资者，中国今年富

豪富豪榜的投资者很少，是因为中国财富富豪榜刚开始，没

有那么多公司一起来在美国上市。但是这些趋势也可以看得

到，这就是我们刚刚说的，如家沈南鹏。排行榜会有这样的

企业家会陆陆续续的出来，企业家有一个转变，从自己创业

有经验以后，就变成投资方，去奔波的比较年轻的，没有那

么多年轻的企业家，也是成功的做出来他自己的公司。大家

都已经看得出来，这是上榜的第一位是黄光裕先生，黄光裕

先生财富最重要的来源还是国内的上市公司，黄先生有三个

不同的财富来源，一个是房地产，一个是国内有200家以上的

还没有上市的分店，另外黄先生也是成功的把一些国内的股



转让给别的投资者。所以这次黄先生的财富我们算出来他今

年的财富，国内的股价，我们看这个表，也可以看出来，很

明显的从去年一年前的位置，到现在涨得还不错。我们今年

到10月10号为止。第二位是许荣茂先生，他在香港也是有非

常成功的IT业务。这个公司上市相当数量。今年我们第三位

是去年的第一位是去年的第一位荣智健先生，他继续把一些

投资的重点从香港转到大陆，他是投资股票的人，他看好这

个方向，荣先生的财富也跟着走高。朱孟依先生的家族是今

年的第四位。他的财富是他的财富是香港的上市公司，他跟

国内香港的房地产有关的企业，是非常受投资者的欢迎。我

们可以从这个表看得出来，为什么呢？朱先生的财富增加的

一个很重要的理由。

-----------------------------------------------------------------------

--------- 周鹏：下面是我们记者提问的时间。我们有请工作人

员将我们的麦克风递到每个记者的手上。 主持人：详细的会

后，我们可以接受媒体单独的采访，有关于细节的东西，我

们在会后会详尽的做一些介绍。我们的工作人员将会为各位

来安排。 记者：范先生我是来自TOM中心的，中国项目群体

与美国上市群体的差异？第二，我们调查的对象也就是所谓

的富豪。在这个榜单排名中，咱们对其他的榜单是不是也有

介绍。 范鲁贤：很明显的差异中国的数字还是不如美国的那

么多。美国今年上市的有400人的富豪排行榜。最低门槛是10

亿美金。我们最多的是上我们美国排行榜的是只有15位。我

可以告诉你很清楚的是，平均年龄的状况，国内的富豪是比

美国一般的富豪年纪是小了多。国内改革是在2530年以前才

真正起来。美国有多年财富的累计是比较长的。并不是说美



国很多的财富不是自己创造出来的，但是因为美国也有很多

的富豪也是全世界创造出来的。另外，一个不同的是，工业

结构。国内很多制造业的企业家比美国多得多。美国比较多

的是服务业、金融业、投资这一方面的。所以我刚刚希望能

够有一个参考的地方。国内很多产业不同的产业在发展，帮

助很多基层的企业。对这个阶层是相当有帮助的。我们看

到25年改革开放以后，我们也可以看得出来，中国也有类似

这样子的对经济发展有帮助的力量。 说实在的有人上榜并不

一定是好事情。 周鹏：这个也依据地方性的文化差异。我会

尽量跟你合作。但是很强烈的声音是没有了。很多人是需要

上市来推动以后的发展。要上市必须要共鸣。所以，目前来

说，可能我们听到的比较强的反对的声音是，你这个数字跟

我所讲的数字不一样，这就是我们的评估方法，他们所自认

为的评估方法不太一样。 范鲁贤：这是我刚刚跟大家说的一

个事，我们不是说一个人的口袋，我们判断的是一个企业的

价值，而这个企业是股权的肯定。一般的问题是这样子的。

一个公司可能没有上市，但是他可能一定很好，他的量很大

，规模很大，这个公司的价值就是说，是他们公司的净资产

而已，应该不是。因为公司的价值一个重要的参考是，他们

能够做出来。大家都买过股票。大家看到的一家公司的净资

产而已，大家看这个企业发出的指示，他将来的获利是什么

样的。 记者：是否对其他的富豪榜有借鉴及参照。 周鹏：我

们所有的榜单我们是自己独立的调查的结果。 记者：您不阅

读其他的榜单吗？ 周鹏：我们不会去阅读。我们会依照我们

自己的调研。 范鲁贤：我们大家每天都看新闻。我最近也看

到了很多的新闻。看到了是非常的吃惊。我们持股的状况很



明显的是跟一些国内媒体报道的是不一样的。我们跟大家一

样，在看国内媒体，国内媒体有很多不同，排行榜企业有100

强的企业，这些我们都注意到了。我们做这个榜最重要的理

由，是有我们比较特色的宗旨。我们用的办法是通过不同的

资料图，国内的国外的都是有规模、健康的企业家。 记者：

为什么黄光裕先生名列富豪榜的第一？ 范鲁贤：对于这个问

题，首先我要提到四点。他对国内持股的价值比较高，如果

兑现会是一笔很大的财富。其次国内连锁店在香港上市。这

为他带来了相当大的财富。同时黄光裕先生还投资做房地产

，他的房地产产业发展非常迅速。第四，最近成功转了国美

的股权。这件事情正在接受调查，我对这件事具体情况我不

太清楚。从以上四点，还有我们做财富榜的过程和方式，我

们可以看到国美的市值可以达到20亿美元。再加上黄光裕先

生的不动产，他肯定是位于财富榜的第一位。我们看国内的

市价讲上股权。他房地产两年来股权也很多。他在国内的连

锁店，国内有上市的一块，还有非上市的一块。他的规模也

不是很小这四个算在一起是10月10日做最后判断的时候，做

出来一个数字，最近的一个新闻，是最近几天出来的，因为

没有国内媒体登出的报道，所以我们这么样跟大家交代。我

们以后是什么时候做出来的，我们是怎么做的。 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


